
令和 ４年 １２月 ５日 

小・事務局長 村田悦子 

 

全国大会山口大会における成果と課題（小学校部会） 

 

 小学校部会では、役員のみなさまにリフレクション・シートを送付し、そこにご回答いただくという形でご返信いた

だきました。その内容より、成果と課題を抽出いたしました。（回答数 ５） 

 

【全国理事会（10/31）】 

 成果 課題 

１ 

日程・時間 

○久しぶりの開催であったが、対面のよさも実

感できた。 

○適切だった。（２） 

○対面開催する場合は、大会前日のこの時間

帯しかないかなと思います。 

○富山県からも早朝に出て間に合う時間だっ

たので、ありがたかった。 

 

２ 

事前準備 

○事務局、部会長、書記、会計など、大変だった

と思うがお疲れさまでした。 

○細やかな連絡がタイムリーに入り、とても助

かった。 

○事前にオンラインやメール等で連絡があった

ので、当日は不安なく参加できた。 

▲本部の方々は、様々な準備物の運搬及び、会場

準備で、多大なご苦労をおかけしたことを目の当た

りにしております。よって、理事会の日程を１時間と

すれば、もう少し余裕をもった準備が可能かと感じ

ました。 

３ 

当 日 の

次第・内容 

○よい、適切だった。（３） ▲時間が余ったことで、音楽教育等に係るコロナ

対策について全員が述べ参考になったが、なくても

よかった。 

▲全国の状況は様々であり、情報交換には十分な

時間が必要であると思った。 

▲ＤＸの観点から、理事会・総会資料は紙ベース

ではなく、ＨＰ上にデータでアップしておいたり、

QR コードを読み取ったりするなど、当日もデジタ

ルで説明するなどのスマートな方法も考えられる。

仕事内容のスリム化が必要との意見が出た。 

４ 

開催方法 

○よい、適切だった。（２） 

○新幹線で移動して駅すぐの会場だったので、

初日の出発地からの移動はとてもスムーズにで

きた。 

▲当日参加できない方は Zｏｏｍで参加など、ハイ

ブリッドで行ってみてもいいかと思います。 

▲当日、実際に顔を合わせての会合も緊張感があ

ってよかった。しかし、遠方の方々のことを思うと、

前日の会合はオンライン開催でもよいのかなと思

った。 

５ 

当日の 

仕事 

○短時間に会場準備がなされるとともに、臨機

応変に適時対応をしたことで、円滑に開始がで

きたと感じた。 

○富山大会のＰＲをさせていただいてよかっ

▲配置について二転三転したので、やり直しが何

回かあった。特に、翌日の部会のステージ配置まで

意識した設置は聞いていないので、大会事務局の

方が配置について指示を出した方がよかった。 



た。 ▲開催会場の図面を基にした机・いす等の配置が

あれば、それをもとにスムーズに作成することがで

きた。 

６ 

自由意見 

○理事会の最後に各県の現状報告をし合い、

参考になりました。 

○本部のみなさまには、大変お世話になりまし

た。 

▲各県から挨拶を含め、話して欲しい内容を事前

に伝えておいてもよかったかと思う。 

▲他会場の準備等に人員がとられ、十分なお手伝

いができなかったことをお詫び申し上げます。 

  

【定期総会（11/1）】 

 成果 課題 

１ 

日程・時間 

○よい、適切だった。（３） 

○大会１日目の午後のはじめということで、多く

の人が参加しやすいと思った。 

 

２ 

事前準備 

○細やかな連絡がタイムリーに入り、とても助

かりました。 

○事前に会場設置の打ち合わせを済ませてい

たことから、円滑に準備ができたと思います。 

▲授業参観と研究協議会参加をする関係で、ほと

んど参加できず申し訳ありませんでした。 

▲特に、中学校総会の会場が狭かったことから、壇

上にあがる方が限定されたことは申し訳なかった。 

３ 

当 日 の

次第・内容 

○よい、適切だった。（２） 

○コンパクトな次第で、余裕のある内容であっ

たと感じた。 

○短い時間で終えることのできる内容であり、

会場のしつらえも大げさにしないことで、それほ

ど負担感もなく開催できたのではないかと思う

のでよかった。 

 

４ 

開催方法 

○よい、適切だった。（３） ▲当日参加できない方はＺｏｏｍで参加など、ハイ

ブリッドで行ってみてもいいかと思います。 

５ 

当日の 

仕事 

 ▲（会計監査）会計の報告後、承認を求めているの

ですが、そのあと会計監査で承認しないとは考え

にくいので、会計報告及び会計監査報告をした

後、承認でもいいかと思いますが、いかがでしょう

か。少しは時間短縮にもなると思います。 

▲当日必要な物品（旗、胸花、感謝状、等）はどこに

保管するのか明確にしておくとよい。 

６ 

自由意見 

○役員のみなさまお疲れさまでした。ありがとう

ございました。 

○ありがとうございました。（２） 

▲当日昼に訃報を受け、急遽戻らざるを得なくな

り、皆様には大変ご迷惑をおかけしました。急遽代

わっていただいた石橋校長先生には感謝申し上げ

ます。 

○大会の発表内容は、子どもたちの音楽教育による素晴らしい育ちを感じました。特に、幼児による自発的で音楽

的な発表は、つくりこまれたものではなく、日常的に醸成されたものを感じました。そのことが土台となって、小学校

―中学校―高等学校・・・指導の連続性を感じました。 

○研究演奏は素晴らしすぎて、来年度は正直言ってやりにくいのかなとも思いました。 

○レセプションは思ったよりも多くの方が参加され、嬉しい反面、「密」も感じました。 


